

Desde los años 60, los pueblos cubano y sudafricano se expresan apoyo



Por Roberto Morejón

La visita del presidente Miguel Díaz-Canel a Sudáfrica, con vistas a participar en la decimoquinta Cumbre del grupo BRICS, permite asimismo intercambios entre los dirigentes de Cuba y la nación africana, con fuertes lazos de hermandad.

Si bien los nexos oficiales se establecieron hace 29 años como parte del primer acto de política exterior de la nueva Sudáfrica tras la caída del apartheid, existen evidencias de intercambios anteriores entre los dos pueblos.

A inicios de los años 60 del siglo pasado, el luchador sudafricano contra el sistema de segregación racial en Sudáfrica, Nelson Mandela, fue encarcelado y entonces Cuba denunció el atropello.

También en la mayor de las Antillas se atendieron jóvenes del austral país enrolados en la lucha contra el régimen de la élite blanca, y aquí recibieron cuidado médico o adiestramiento profesional.

No obstante, la etapa crucial de los vínculos se inició en 1994, tras la toma de posesión de Mandela como primer presidente negro de Sudáfrica.

El líder histórico Fidel Castro estuvo presente en el acontecimiento, oportunidad en la que ambos dignatarios expresaron mutua admiración y respeto.

Posteriormente, Cuba y Sudáfrica rubricaron acuerdos en la esfera de la salud pública y bajo esa letra llegarían a Pretoria en 1996 los primeros 200 médicos, experiencia continuada hasta el presente.

Los dos países extendieron la cooperación a la ciencia, tecnología, agricultura, vivienda, educación, agua y saneamiento, información y comunicaciones.

Más de 140 técnicos cubanos han ejecutado obras sociales en los últimos años, labor susceptible de ampliarse.

Sobrepasan los dos mil 500 jóvenes sudafricanos que han sido adiestrados en Cuba en distintas especialidades, fundamentalmente la Medicina.

Autoridades de esa nación se han mostrado interesadas en la experiencia de la mayor de las Antillas en Educación de la primera infancia, técnica y profesional y tecnología educativa.

Sobre esos y otros asuntos de interés podrán comentar dirigentes de ambos países, si bien la visita del Presidente Miguel Díaz-Canel tiene como objetivo fundamental intervenir en la cumbre de los BRICS, pues Cuba desempeña la presidencia pro tempore del Grupo de los 77 más China.

Cuba y Sudáfrica, hermanados para siempre por el significado de la batalla de Cuito-Cuanavale en el sur africano, han ratificado la voluntad de fortalecer el diálogo político y la cooperación.

<https://www.radiohc.cu/especiales/comentarios/332098-desde-los-anos-60-los-pueblos-cubano-y-sudafricano-se-expresan-apoyo>



Radio Habana Cuba